
 

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal da Criança e 1 

Adolescente (CMDCA) de Santos, realizada no dia 07 de dezembro de 2023, com 2 

início às 8 horas e 50 minutos, na Rua D. Pedro II, nº 25 Centro - Santos. Participantes: 3 

verificação de presenças e justificativas de ausências conforme lista anexa. O Presidente 4 

Sr. Filipe deu início a reunião, dando boas-vindas aos presentes e coloca em pauta os 5 

itens a serem discutidos, conforme publicação em Diário Oficial. 1) Apreciação e 6 

deliberação da ata da Assembleia anterior; 2) Relatos da Diretoria Executiva; 3) 7 

Relatos dos representantes dos Conselhos, Comissões e Câmaras; 4) Apreciação da 8 

Revalidação da OSC Rede Cidadã; 5) Indicação de representantes do CMDCA 9 

para o Conselho Municipal sobre Drogas - COMAD, CMACS-FUNDEB, Comitê 10 

Municipal de Prevenção da Mortalidade Materna e Infantil;  6) Deliberação acerca 11 

da adesão do Conselho nas ações que preconizam a Lei nº 14.692 de 03 de outubro 12 

de 2023; 7) Assembleia Permanente de Acompanhamento do Processo de Eleição 13 

para Conselheiros Tutelares - Gestão 2024/2028; 8) Assuntos Gerais. Item 1 – 14 

Apreciação e deliberação da ata da Assembleia anterior. Submetida a plenária a ata 15 

da AGO de novembro de 2023, aprovada por unanimidade; Item 2 – Relatos da 16 

Diretoria Executiva. O Sr. Secretário Executivo Wilson informa que o CMDCA 17 

recebeu ofício do Edil Benedito Furtado que questiona sobre a possibilidade de uma 18 

sede do Conselho Tutelar na Área Continental (Caruara); possibilidade de AGE para 19 

renovação do Projeto do Instituto Devir Educom; sobre o Plano Municipal da Infância 20 

e Adolescência (PMIA) que seu Comitê solicita nova apresentação em Assembleia, a 21 

Diretoria Executiva solicitou mais informações para o Comitê que monitora o Plano, 22 

antes de nova apresentação. Conselheiro Marcelo propõe que assuntos como o PMIA 23 

entre outros sejam discutidos em Assembleia para que os Conselheiros possam inteirar-24 

se sobre esses Planos, o Presidente Filipe e a Conselheira Chris Andrea informam que 25 

existem reuniões e formações de Conselhos e Conselheiros e que estão esvaziadas e 26 

servem para esse fim, Conselheira Simone cobra maior transparência e cita a ausência 27 

de informações sobre o trabalho realizado pelo Conselho Tutelar. Reunião sobre o 28 

PAIVAS prevista para ser realizada nesta data, à tarde, com a participação do CMDCA, 29 

COMULHER e CEVISS. Discutido a necessidade de reformulação do CM PETI. 30 

Formação do SENAC para Conselheiros de Direito e Conselheiros Tutelares, 31 

Conselheiro Marcelo se predispõe a colaborar com as temáticas para o curso, a plenária 32 

sugere realização do curso a partir de março ou abril de 2024. Reunião realizada do 33 

CMDCA Metropolitano, avaliação positiva do processo eleitoral do CT, com aumento 34 

do número de participação dos eleitores, proposta de capacitação aos Conselheiros 35 

Tutelares no final de janeiro sobre o SIPIA, por fim discutiu-se sobre protocolos de 36 



 

atendimento e de escuta especializada, onde o trabalho desenvolvido em Praia Grande 37 

se destaca. Participação da Conselheira Tais Aguiar no Seminário de Saúde Mental, fará 38 

relato na próxima Assembleia. Participação na Conferência Estadual da Criança e 39 

Adolescente. Conselheira Maria Fernanda questiona sobre a Comissão criada na AGO 40 

passada para acompanhar a programação do Dia 10 de dezembro, Dia Internacional dos 41 

Direitos Humanos e que seriam inseridos os eventos Destinação Criança e lançamento 42 

do E-Book e, também, como é feita a mobilização dos Conselheiros para participação 43 

nos processos de formação que foram realizados com baixo quórum? Presidente Filipe 44 

informa que em conversa com a Diretoria Executiva, em especial, com o Conselheiro 45 

Cláudio da Câmara Financeira, e que chegaram à conclusão que realizar sem 46 

planejamento um evento seria um gasto financeiro que provavelmente não atingiria seus 47 

objetivos e que em março será lançado um vídeo institucional sobre a importância do 48 

Destinação Criança. Apresentação em AGE na próxima semana sobre o fluxo de 49 

atendimento dos CTs, Wilson enviará o fluxo para conhecimento prévio dos 50 

Conselheiros.  3) Relatos dos representantes dos Conselhos, Comissões e Câmaras; 51 

Câmara Financeira: Conselheiro Fábio fez breve relato da reunião realizada com as 52 

entidades com a temática de prestação de contas. Câmara de Planejamento: Conselheiro 53 

Marcelo fala da desmobilização da Câmara e da dificuldade de se reunir, cita que a 54 

desorganização é generalizada das reuniões do modo geral no CMDCA, e se coloca à 55 

disposição para coordenar a Câmara de Planejamento a partir do ano que vem. As 56 

Câmaras de Legislação e Relações Públicas estavam ausentes. Conselho Tutelar: A 57 

Conselheira Tutelar Salete se diz preocupada com os novos Conselheiros e aponta 58 

necessidade de planilhar os serviços realizados pelos CTs para melhorar o fluxo e apoiar, 59 

em especial, o trabalho dos novos Conselheiros Tutelares. CEVISS, segue relato da 60 

Coordenadora Chris Andrea: 1 - Apresentação do perfil epidemiológico de violência 61 

sexual, por Ana Rosa da SEVIEP; 2 - Ficou combinado que fará apresentação 62 

oportunamente no CMDCA; 3 - sobre a DDM, Diná do COMULHER nos trouxe que 63 

esteve com a delegada a fim de contribuir para a melhoria da rede de proteção e irá 64 

organizar uma relação dos serviços da rede que atendem violência para 65 

informar/orientar novamente os profissionais da DDM, a CEVISS também tinha 66 

solicitado reunião com a Dra. Telma, estivemos lá e conversamos sobre o fluxo da 67 

DDM, solicitaram a Delegada que encaminhe os casos das violações de crianças e 68 

adolescentes para o atendimento da Assistência Social. A CEVISS iniciou campanha 69 

"Lugar de Criança é brincando" e estamos nos mobilizando para reorganizar o espaço 70 

lúdico para crianças na DDM; 4 - Nesta discussão surgiu a preocupação quanto a 71 

gravidez na adolescência e a CEVISS traz a necessidade do assunto ser discutido no 72 



 

CMDCA a fim de pensarmos em conjunto ações de prevenção; 5 - sobre o PAIVAS 73 

estamos aguardando a confirmação da reunião com CMDCA, Saúde, para mobilizarmos 74 

e fortalecermos a questão que envolve o equipamento; 6 - A Sandra Santos assessora do 75 

Ver. Cacá informou sobre o projeto de educação sexual nas escolas, que foi elaborado 76 

pelo Projeto Jovens Vereadores e será votado na Câmara Municipal de Santos. Ressaltar 77 

a importância da CEVISS e o CMDCA estar presente na Câmara quando o projeto for 78 

votado para fortalecer a importância do projeto e frisar que esse tema esteve presente 79 

em quase todas as pré-conferências e na Conferência Municipal, foi muito discutida e 80 

apontada como primordial para nossa adolescência e juventude; 7 - Maira supervisora 81 

da SEDUC, sugeriu que seja realizada uma nova capacitação como os Diretores, 82 

Orientadores Educacionais e demais profissionais com respeito ao agravo violência e 83 

importância das notificações, destacando que os profissionais não são expostos quando 84 

notificam. Não havendo mais relatos, passamos ao próximo item de pauta. 4) 85 

Apreciação da Revalidação da OSC Rede Cidadã; A Plenária sugere que se tenha no 86 

Portal de Transparência a relação das entidades inscritas no CMDCA e as atividades que 87 

desenvolve. Wilson fala sobre as atividades da OSC e a Plenária aprova sua revalidação 88 

de inscrição. Wilson aproveita o momento e remonta sobre o tema revalidação e novas 89 

inscrições e que antigamente era a Câmara de Planejamento que emitia parecer sobre as 90 

solicitações das OSCs., porém, com o passar do tempo essa missão passou a ser do 91 

Secretário Executivo do CMDCA, por sua especificidade e por dificuldades de a 92 

Câmara emitir os pareceres, fazer visitas técnicas na entidades, entre outras, que fique 93 

para reflexão do Conselho sobre esse tema. 5) Indicação de representantes do 94 

CMDCA para o Conselho Municipal sobre Drogas - COMAD, CMACS-FUNDEB, 95 

Comitê Municipal de Prevenção da Mortalidade Materna e Infantil; representantes 96 

do CMDCA no Comitê Municipal de Prevenção da Mortalidade Materna e Infantil: 97 

Titular - Conselheiro Daniel Gomes e Suplente - Conselheiro Raimundo Silva; os 98 

demais Conselhos continuam sem representação deste Conselho, aguardará próxima 99 

AGO para indicação.  6) Deliberação acerca da adesão do Conselho nas ações que 100 

preconizam a Lei nº 14.692 de 03 de outubro de 2023; Wilson faz breve exposição 101 

sobre o tema, Presidente Filipe, também, explana sobre os procedimentos caso haja 102 

adesão a Lei, que o segundo passo é o encaminhamento a Câmara de Legislação para 103 

formular Resolução Normativa para atender a nova legislação, a Plenária de forma geral 104 

se manifesta positivamente a adesão do CMDCA a nova Lei, aprovada por unanimidade 105 

pela Plenária. 7) Assembleia Permanente de Acompanhamento do Processo de 106 

Eleição para Conselheiros Tutelares - Gestão 2024/2028; O Presidente Filipe informa 107 

que os 30 Conselheiros Tutelares, 15 titulares e 13 suplentes participaram do processo 108 



 

de formação e que 2 Conselheiros Tutelares suplentes não participaram, Daniella Croce 109 

e o Prof. Marcos Costa, sendo assim, a Assembleia homologa a nomeação dos 28 110 

Conselheiros Tutelares, 15 titulares e 13 suplentes e informa que tomarão posse no dia 111 

10 de janeiro de 2024 às 17 horas , no Paço Municipal, Presidente Filipe convida todos 112 

os Conselheiros de Direito a participarem da posse e informa que a Câmara de 113 

Legislação está estudando sobre a possibilidade de formação dos próximos 2 suplentes 114 

e sendo possível, quando isso, se dará! 8) Assuntos Gerais. Presidente Filipe lamenta o 115 

vandalismo pós-jogo do Santos nas proximidades da Vila Belmiro e, a aprovação na 116 

Assembleia Legislativa, da privatização da Sabesp, ocorrida também, na data do dia 117 

06/12/23. Parabeniza a ação realizada no Dia Mundial do Doar, em especial, o excelente 118 

trabalho de fortalecimento de vínculos realizado pela Rede Sementeira e convida a Rede 119 

para uma apresentação do trabalho em AGO para o ano. Sem mais nada a tratar, o Senhor 120 

Presidente deu por encerrada a reunião às 11 horas e 30 minutos e eu, Paulo Roberto 121 

Paes Musa, Primeiro Secretário, lavro a presente ata que vai assinada por mim e pelo 122 

Senhor Presidente. Santos, 07 de dezembro de 2023. 123 

 124 

 125 

 126 

                   Filipe Augusto Rezende                                 Paulo Roberto Paes Musa 127 

                              Presidente                                                         1º Secretário 128 

 129 

Ausência Justificada: 130 

• Thais Polidoro - Instituto Elos; 131 

• Igor Perrone – Arcanjo Rafael; 132 

• Claudio Oliveira – ACS; 133 

• Marcela Leal - SMS; 134 

• Aurora Rodriguez - FORTSUAS BS; 135 

• Denise Pires - SEGOV; 136 

• Claudia Krawczuk - UACEP. 137 


